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“一般足疗，一小时30
元；水晶泥泡脚，60元。”眼

下，一些休闲中心、足部护理
中心很风行一种叫做“水晶
泥”的材料。在南京，一旦多
了“水晶泥泡脚”这项服务，
价格就会立马翻番。然而，这
次人代会上，全国人大代表
上、我国第一代特级女修脚师

陆琴却说，“水晶泥”其实是
钾肥，在国外作为花肥使用
的，对人体是否有益无害还有
待进一步考证，但其对环境破
坏严重，应该禁止使用。
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备受推崇的“水晶泥”

究竟是什么样的材料呢？原
来，其实质是一种钾肥———

聚丙烯酸脂、聚丙烯酰胺共
聚体型保水剂，呈白色颗粒
晶体状。
“它是以农林用的高吸

水树脂为基础加工而成，在几
个小时内可以吸收高达自身
重 50倍 ~100倍的水分。”

陆琴介绍说，水晶泥作为一种
钾肥，目前是风靡欧美、东南
亚的室内种花养草的新产品，
取代了泥土。
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“但是，将这种花肥用来

作为人们沐浴、泡脚等休闲

场所的材料，暂不说对人体
是否有益无害，这有待于科

学进一步考证，目前有一点是
可以肯定的，这将对环境造成
伤害。”陆琴说，这种颗粒状
材料倒入热水中，会急剧膨胀
成半透明胶状物，用完后即废
弃。当其进入下水道后，这种
胶状物会迅速沉积到下水道

中，很容易使下水道堵塞而且
极不易清除。这种遇水可膨胀
的工业原料，而且极不易被完
全溶解，降解周期也很长，一
旦其大量沉积于下水道中，
很难清除。更严重的是，大量
水晶泥进入河水，势必加重

水中的重金属含量，河水污

染且养分增多，刺激多种藻
类和水生植物疯长，造成水

中动物走向灭绝，导致生态
失衡。
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泡泡脚事小，污染环境事

大。考虑到环保这一关乎国计
民生的大事，陆琴代表建议立
即停止“水晶泥”这一材料在
休闲场所的使用，取而代之绿
色环保的、健康有益的材料。
她还建议相关职能部门采取
有效措施，责令其立即停止使

用或用别的有利环保健康的
材料取代。
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你知道吗？南京总统府旧
址在很多文件和资料上仍被

称为 “太平天国天王府遗
址”。全国政协委员、致公党
江苏省委主委黄因慧建议，将
总统府建筑群更名为 “中华
民国国民政府、总统府旧
址”，以利于海内外交流。
“实际上，1864年天京陷

落后，天王府即被湘军焚毁，
太平天国的遗存在总统府中
基本不存，现有的主要是清末
和民国建筑。”黄因慧说。总
统府建筑群在1982年被列为
“全国重点文物保护单位”
时，取名“太平天国天王府遗

址”。“这显然已不能适应时
代发展的要求，也不利于与海
外的交流与交往。”
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全国政协委员、苏宁电器
董事长张近东在今年两会上

带来三份提案，其中一份是关
于发展中国现代商业的建议。

张近东认为，我国已经是
世界制造大国，但是还不是制
造强国，主要原因就是现代商
业发展滞后，品牌规模不足、
服务质量差、科技含量低、自

主创新能力弱，这成为新型工
业化发展的一大瓶颈。

张近东建议，重视现代商
业，把其作为一个战略产业重
点发展；抓住机遇，逐步放开政
府的限制政策，突破体制性障
碍，加大市场化程度；积极发展

现代商业业态；利用财政政策
和金融政策，将中国现代商业
成为真正的“咽喉”产业。
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全国人大代表、南通大学
校长顾小松教授在两会上表

示，大学生创业难，更多的是因
为缺乏一个良好的创业环境，
大学生创业最需要社会、政府

提供更多的公共服务和扶植。
顾小松建议，建立创业教

育体系，在高校开展创业教育
课程。其次，结合各地高新技

术创业中心、大学科技园、经
济开发区等，建设大学生创业
基地。政府应设立相关风险投
资基金，引导社会资金和金融
机构进入，并尽快制定《创业
法》，落实完善《中小企业促
进法》，在法律和制度上提供

保障。 DuFGHI MN
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“人之初，性本善……”近
几年，在各地一些小学，兴起一

股“读经热”；走在大街上，偶
尔也会碰见身着汉服的现代
人，让人有种时空倒错之感。针
对越来越多的“复古”现象，全
国政协委员、南京中医药大学
博导王旭东在两会上提出，振
兴传统文化不应只停留在这些

形式上的“复古”。
王旭东指出，这些表象的

复兴其本质则是一场场劳民
伤财的表演秀，不仅起不到真
正振兴传统文化的作用，有时
甚至是对传统文化的误读，
“传统文化的核心要素是价

值取向、思维方式和审美情
趣。” DuFGHI wx
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昨天下午，快报“生活
南京·两会圆桌”节目中，南

京大学现代数学研究所副所
长、民盟江苏省委直属基层

工作委员会主任丁德成和南
京市劳动局劳动就业服务管
理中心副主任朱骏，剖析了
目前大学生就业难的原因。
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少年儿童、低保户、老年
人等城镇居民今后看病将不

用再发愁了，他们将统一被
纳入居民医疗保险，与现在
的城镇企事业单位职工一样
刷卡看病，今年江苏将构筑
起覆盖全民的医保网。今天
江苏省医保中心主任胡大洋
将走进快报，广大读者可登

录 www.lifenanjing.com.
cn或拨打快报热线 96060，
与专家进行交流。
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前一阵子，满眼都是《满
城尽带黄金甲》的海报，看得

南京市民老吴心里痒痒的，
“一家人很久没看电影了，找
个周末去‘休闲’一下吧！”
老听人家说新街口有家电影
院怎么怎么好，不料到了电影
院一看价格，60元一张票，吓
得老吴一家三口立马“逃”了

回来……老吴是一家单位的
司机，每月收入 1000元左

右；老伴下岗后在一家私企打
杂，月收入 500元，两口子除
了日常开销还得供孩子上高
中，“要是一家人花 180元看
场电影，我们就得好几天把嘴
巴‘扎’起来。”

这还只是一场电影，更别
提动辄几百元一张门票的明
星演唱会或是音乐会了！对于
中低收入家庭来说，这些精神

上的享受绝对是奢侈的想法。
今年全国两会，这一现象引起
了人大代表、政协委员们的共
同关注。赋予中低收入者以同
等的文化、休闲权利，让他们
有“文化消费”的条件，成为

一致的呼声。
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有关调查资料显示，目

前城市居民文化消费活动主
要集中在看电视、看报纸、听

广播、打牌、逛公园等，90%
以上的居民每天都看电视，
而其他文化消费活动占的比

例很小。而对低收入者而言，
文化消费更少，“费用高”是

主要原因之一。
就以电影票为例。记者

调查南京市场发现，电影院
票价普遍都不低，金陵工人

影城平均票价 30元左右，
上影华纳影城、德基广场的
新街口国际影城票价更是
不菲，平均在50元上下，尽
管这些影院在人流量较低
的每周二、周三实行全天半
价优惠，但即使这样，广大

的工薪阶层仍然消费不起。
不妨算算这样一笔账：

南京2006年城市居民人均
工薪收入为 12505元，很

多市民一个月的工薪收入也
就在 1000元左右，而看电影

很少是一个人前往，两个人去
就得花上 60元－100元，即
使是在半价优惠日，对这部分
人而言，一天的收入也不够两
人看场电影的。

而在一些西方国家，文化
消费的价格在居民收入中的

占比很低，同样以电影票为
例，在德国，即使在黄金时段
看黄金电影，也不过花费7欧
元至9欧元，只相当于他们人

均月收入的0.18%－0.3%。而
在南京，这个比例高达3％－
5％，是德国的10多倍。

一方面老百姓喊票价高，
进不起电影院，另一方面，电
影院也在喊上座率不高，有时

一个电影厅内只有寥寥数人
在看。这样的矛盾常常存在。
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其他的文化消费也一样

不便宜。演唱会、音乐会门票
动辄几百元，即便是最起码的
文化消费———图书，同样也存

在价格“虚高”的现象。全国
政协委员周海婴即坦言 “我

也买盗版书”。一本盗版书五
六块钱，想了解一下，就买一
本翻翻，看完再当废纸卖掉。
“现在一本书动不动三四十
块钱———书价虚高，使许多老
百姓不得不去买盗版书，书价
为什么总是定得这么高？”
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“低收入群体不是没有

文化消费需求，而是因为他们
太缺乏消费的条件了！”全国
人大代表、盐城鲁迅艺术学校
副校长、国家一级作曲蒋婉求
说，近年来，政府对低收入群
体的生活保障工作做得越来
越好，这是值得肯定的，但绝

不是让他们吃得饱、穿得暖就
足够的，他们也有精神上、文
化上的消费需求。所以，政府
部门应该在做好物质保障的
同时，做好“精神上”的保障，
“一个国家的发展，说到底靠
的还是精神。”

全国政协委员、中科院南
京土壤所所长周健民认为，居

民文化消费层次偏低的原因与
文化产品价格过高不无关系。
政府在着力提高老百姓生活水
平的同时，也要重视“文化扶
贫”，“现在很多现代文明的东
西离老百姓很远，而现代的思
想观点是渗透在其中的，思想

观念上不去，就会拖现代化的
后腿。”

周健民建议，有关部门可
在节假日期间为城市低收入居
民和农民工等发放免费参观
券、游览券、电影票；国有博物
馆、美术馆等公共文化设施免

费或优惠向残疾人、老年人等
群体开放；国有艺术院团、影剧
院每年安排一定场次主要面向
低收入居民的低价演出或放映
等等，通过这些政府“买单”的
措施，丰富老百姓文化消费的
内容，保障和实现城市低收入

居民、残疾人、老年人和农民工
等群体的基本文化生活需求。
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